

Disposición arbitraria amenaza dejar Sin voto a más de diez mil Ciudadanos

¡LA LA 8a. PAGINA!

No. 764

SAN JOSE, COSTA RICA,
Lunes 27 de Octubre de 1947



Lea en la 4ª Página:
**FORJAREMOS LAS VICTORIAS DE FEBRE-
RO CUMPLIENDO LAS TAREAS DE LA
EMULACION**

EL TERRORISMO Y EL ASESINATO No son formas Costarricenses de lucha

Dejamos Constancia de Nuestro Respeto

PARA LA IGLESIA, PARA SUS TEMPLOS Y PARA SUS SACERDOTES

Pero al mismo tiempo declaramos, que los sucesos de San Joaquín de Heredia fueron el resultado de una provocación planeada por los falangistas de la oposición y que el padre Salomón Valenciano hizo el juego a esas gentes.

Los sucesos de San Joaquín de Heredia fueron, según se ha comprobado, el resultado de una maniobra oscura, preparada por el grupo de dirigentes falangistas de la oposición.

Con tiempo, y en vista de que el Dr. Calderón Guardia tenía que pasar por San Joaquín en camino a Santa Bárbara, se organizó una verdadera ola de provocaciones a la cabeza de la cual se puso el presbítero don Salomón Valenciano.

Los del Republicano Nacional cayeron en las redes e hicieron el juego a los provocadores. Se produjeron incidentes entre ulatistas y miembros del Republicano Nacional, frente a la Iglesia. Los ulatistas, de acuerdo con su plan, se trasladaron al altar del Templo y desde allí continuaron provocando con el pro-

pósito de que los calderonistas los atacaran adentro.

Se produjeron tiros y golpes y hubo heridos y golpeados. Es falso que la pelea se hubiera desarrollado dentro del Templo.

Esto era lo que pretendían los ulatistas, pero eso no ocurrió.

Sin embargo, la propaganda ulatista se encargó de suplir lo que faltaba y en el acto inició

PASA a la Pág. DOS

La ola terrorista desatada cuenta con la complicidad de la prensa de oposición

En éstos últimos días se han puesto en evidencia dos cosas: que existe un plan terrorista salido de los reducidos de la oposición y que sólo la debilidad del Gobierno puede explicar el hecho de que los asesinos no están ya en la cárcel.

No cabe duda de que la oposición está operando en Costa Rica con métodos que no son costarricenses. Ni sus formas de propaganda, ni sus consig-

nas, ni el terrorismo, han nacido en Costa Rica. Todo eso ha sido traído, por manos y cabezas conocidas, de los campos del nazismo y del falangismo.

El señor Ulate es hombre de mentalidad democrática. Pero con muy escaso sentido social y, en cambio, con un profundo sentido de sí mismo. Esto quiere decir, que su vanidad es en él una fuerza más grande que su orientación democrática.

El señor Ulate quiere ser Presidente de la República. Seguramente que si lo pusieran a escoger, preferiría llegar a la Presidencia por los caminos más o menos tranquilos de la democracia. Pero como no le ha sido posible escoger, no hace remilgos ante los caminos sangrientos del falangismo. Así se explica que poco a poco se haya replegado a las orientaciones antidemocráticas y criminalizales que

PASA a la Pág. DOS

PASA a la Pág. DOS

No hemos ingresado a ninguna internacional

En el número pasado de "Trabajo" reproducimos, para ilustración de la clase trabajadora, un documento difundido por las mismas agencias noticiosas de los Estados Unidos y en el cual se daba cuenta pormenorizada sobre lo que trataron los nueve jefes comunistas que se habían reunido en Praga a fines de Setiembre. Ese documento había sido publicado, entre otros periódicos de los Estados Unidos, por

el "New York Times", que es bien conocido por su orientación reaccionaria.

El documento en cuestión de nuestra cosas importantes. Pero entre ellas, conviene subrayar las siguientes: que no es cierto que se haya organizado nuevamente la Internacional Comunista; que no es cierto que se haya organizado siquiera una internacional europea; que tampoco

es cierto que en la reunión de Praga se hubiera elaborado un plan misterioso, para ser ejecutado en escala mundial, de sabotaje contra los Estados Unidos. Todas esas son mentiras inventadas y propaladas por las fuerzas más reaccionarias de los Estados Unidos y del mundo. Lo que se desprende del documento en cuestión es, que nue-

ve jefes de Partidos Comunistas de Europa se reunieron en Praga a la luz del día; estudiaron la situación de Europa; llegaron a conclusiones que hicieron inmediatamente públicas; y dispusieron formar una oficina de información para el servicio de sus respectivos Partidos. Eso es todo.

Nosotros nos limitamos a reproducir el documento. Lo mis-

Lea en la 3ª Página:

LA AGRESIVIDAD DEL IMPERIALISMO ES SEÑAL DE DEBILIDAD Y DECADENCIA

UN INTERESANTE ARTICULO DE ARNOLDO FERRETO SEGURA

Lea en la 8ª Página:

HACE MAL NUESTRO GOBIERNO EN APOYAR MEDIDAS DE TERROR CONTRA LA CLASE TRABAJADORA

A la Cárcel los Criminales!

Ante la denuncia, concreta e incontrovertible, del siniestro plan para asesinar al Doctor Calderón Guardia, hecha por don Manuel E. Caballero, el país entero está pendiente de la acción penal contra los comprometidos.

VANGUARDIA POPULAR, que hasta el momento ha sido la principal víctima de la campaña terrorista, pues su jefe ha estado por dos veces a punto de perder la vida, pide que se proceda inmediatamente al arresto de la plana mayor de la organización de criminales terroristas. Concretamente VANGUARDIA POPULAR pide el arresto de:

JOSE FIGUERES; FERNANDO VALVERDE; JOSE LIZANO; ALBERTO QUIROS SASSO; EDGAR CARDONA; ALVARO CHACON JINESTA; ROMAN SOLERA; RAFAEL BRENES; DANIEL ODUBER Y DEMAS COMPROMETIDOS EN

EL SINIESTRO PLAN TERRORISTA

PORQUE LA OPOSICION NO TIENE MAS RECURSO DE PROPAGANDA QUE EL ANTI-COMUNISMO

DEIZ RESPUESTAS CLARAS QUE DESNUDAN LOS NEGROS OBJETIVOS DEL ULATISMO

- 1—Porque supone que esa es la forma de ganarse las simpatías del Departamento de Estado.
- 2—Porque así pretende conquistar a ciertos ricos para que financien su campaña política.
- 3—Porque así se gana toda la masa de gentes ignorantes que cuando les mencionan el comunismo o el socialismo parece que les mentaran el diablo.
- 4—Porque así se gana toda la simpatía de los nazis, de los falangistas y de los fascistas que son expertos en la lucha contra los derechos del pueblo.
- 5—Porque así asegura millones de colonos en anuncios de parte de las grandes empresas comerciales.
- 6—Porque así gana simpatías entre toda la reacción del Continente que está siguiendo las mismas prácticas de los reaccionarios ticos.
- 7—Porque la reacción no tiene ninguna obra concreta realizada en beneficio de la nación y entonces tiene que tapar sus desnudeces con el manto del anti-comunismo.
- 8—Porque la señora Reacción es señora del mundo elegante y en ambos círculos, lo más chic es ser anti-comunista.
- 9—Porque los señores de la Reacción tienen su estómago bien lleno y pueden dedicarse a chillar contra el pueblo que pide pan y derechos obreros.
- 10—Porque ese humarascal del anti-comunismo le sirve para tapar sus pillerías, su ignorancia, sus prácticas terroristas, su cobardía, su egoísmo y sus infamias contra el pueblo y sus grandes benefactores.

CINCO MIL COLONES CONSIGNA DE LA CTOR

Se está colectando ese dinero para enviar delegación al Congreso de la CTAL que se efectuará en Chile en el próximo mes de Novbre.

La Comisión Nacional de Finanzas de la CTOR, realiza en estos momentos una campaña económica de cinco mil colones con el fin de financiar el envío del compañero Rodolfo Guzmán, Secretario General de la CTOR, al Congreso de la CTAL que se efectuará en el mes de Noviembre próximo en la ciudad de Santiago, Chile.

Esta campaña de maniobras y de conspiraciones para romper su unidad, que significa romper la unidad de la clase trabajadora latinoamericana. El Congreso de Chile será en este aspecto decisivo para el movimiento obrero de nuestros países. El C. Guzmán es además miembro del Comité Central Ejecutivo de la CTAL.

La CTOR, considera necesario la presencia de la delegación de Costa Rica en la reunión de Chile, ya que la CTAL está siendo víctima en estos momentos de

la Comisión Nacional de Finanzas de la CTOR, ha emitido bonos de un colón, que están siendo comprados en todos los organismos sindicales.

DEJAMOS CONSTANCIA

VIENE de la Pág. PRIMERA—una campaña alrededor "del asalto de los comunistas a la Iglesia de San Joaquín". Ni era cierto que los calderonistas se hubieran metido a la Iglesia a atacar a nadie, ni mucho menos podía serlo que los vanguardistas hubieran tenido ninguna participación en los sucesos, desde luego que el acto aprovechado para la provocación había sido un acto calderonista y no un acto vanguardista.

esta oportunidad, para dejar constancia, una vez más, de nuestro profundo respeto para la Religión Católica, para sus Templos y para sus sacerdotales y muy especialmente para su Ilustre Prelado Metropolitano, Monseñor Víctor M. Sanabria.

Pero la propaganda de los "salvadores de la Patria" siguió adelante. Llevaron su audacia hasta a afirmar, "que los comunistas habían entrado a la Iglesia, pistola en mano, lanzando vivas a Moscú y mueras a Roma". Claro, la propaganda cogió tal grado de mentira y truculencia, que les resultó contraproducente, nadie la creyó. El propio Monseñor Sanabria, a quien lograron sorprender en un principio con noticias abultadas, debe haber terminado comprendiendo, que los fariseos de la oposición estaban pretendiendo usar la Religión para sus fines políticos.

NO HEMOS

VIENE de la Pág. PRIMERA—que había hecho el "New York Times". Lo mismo que hicieron los grandes periódicos de los Estados Unidos y del mundo. Pues de aquí dedujeron nuestros "probos" adversarios una noticia que hicieron reproducir en los Estados Unidos: "Vanguardia Popular ingresó a la nueva internacional". Y la verdad es, que Vanguardia Popular no ha ingresado a ninguna internacional; y que lo de la nueva internacional fundada en Praga no es otra cosa que una patraña creada especialmente para combatir el movimiento obrero mundial q' ha comenzado a ser la más gran de las pesadillas para los señores q' usufructúan el desventajado régimen capitalista.

Un colón mensual vale la suscripción de TRABAJO desde el 1º de Octubre. Pedimos a todos los suscritores que den su mejor colaboración para financiar el periódico del pueblo pagando puntualmente.

EL TERRORISMO Y EL ASESINATO

(VIENE de la Pág. UNO)—están imprimiendo en su Partido los grupos totalitarios q' han logrado incrustarse en la dirección.

Los alemanes envenenados que han regresado de los campos de concentración, están a portándole dinero y odio. Los falangistas están aportándole dirección franca. Los anti grupos redactores de la "La Epoca" están colaborando con su pluma; escriben las editoriales de La Nación y de La Prensa Libre; y artículos en La Hora y en Diario de Costa Rica. Pero quien más aporta es el Dr. Goebels. El Dr. Goebels murió, pero sus enseñanzas en materia de propaganda no han muerto. De esas enseñanzas hay una que es la que más aprovechan los escritores y vociferadores ulatistas: "Miente, miente que algo queda". Y los escritores y vociferantes ulatistas mienten y mienten sin medida y sin escrúpulos.

Las declaraciones de Manuel Eduardo Caballero han demostrado, que la oposición tiene todo un plan de asesinato y terrorismo. La captura de cuatro muchachos en Guadalupe, que venían de poner una bomba en la casa de don Anibal Naranjo, está sirviendo para aclarar todas las ramificaciones del plan. La actitud de toda la prensa de oposición, tratando de confundir a la opinión pública cuando los atentados dinamiteros se producían y guardando un sospechoso silencio ahora que los directores intelectuales del crimen son denunciados ante el país, viene a poner de manifiesto toda la tenebrosidad del mencionado plan, ya que ahora no caben dudas en cuanto a la complicidad de la

prensa con los asesinos.

Ulate condena el atentado personal en su último discurso. Pero no ha movido un dedo para impedir los atentados personales.

Ulate vociferó contra "los comunistas" porque "son viciosos e irrespetuosos frente a los derechos de los demás". Pero prácticamente ha venido prohibiendo, con su silencio y con la actuación de sus periódicos, los crímenes negrismos que planeaban y siguen planeando muchos señores de su Estado Mayor.

Pero tanto, nos encontramos frente a un plan terrorista de grandes proporciones.

Tengo 74 años; pero no son obstáculos para trabar por mi Partido

DICE EL C. HELIODORO VARGAS, Presidente del Comité de Cinco Esquinas:

"La experiencia de mis 74 años me dice que esta campaña política es de una de las más interesantes en la historia de Costa Rica. Los que hemos visto tantas cosas podemos comparar y decirles a los jóvenes, que abran muy bien los ojos porque la transformación social, que se está operando en nuestro país, ya no la vamos a gozar los viejos, sino, estas generaciones, jóvenes a quienes tenemos que defender del veneno de la propaganda, que trata de cogerlos, para que se desvíen del camino del Progreso Social.

Por mi parte, ofrezco al Comité de Cinco Esquinas, dos horas todas las noches de siete a nueve para tenerles abierto el salón del partido, para servicio de los trabajadores de ese lugar que quieran venir a leer, a discutir y a conversar con los camaradas Vanguardistas y Juventud, Costa Rica

nes en el que actúan, como directores unas cuantas figuras que hasta este momento pretendieron poseer estatura de patricios, y como cómplices, a Ulate, a los directores de la prensa opositorista y todo el grupo de nuestros ricos lacayos.

Ahora, lo que cabe, es una acción preparatoria de las fuerzas democráticas destinada a acabar con el crimen en nuestras políticas. Y una acción punitiva del Gobierno virorosa y despojada de palanganos.

Falta muy poco tiempo para las elecciones y los Partidos no presentan sus Programas

La campaña electoral sigue su curso; listas y más listas de adhesiones, páginas y más páginas de propaganda, pero por ningún lado se ve ni una línea acerca del Programa de los Candidatos.

¿Qué pasa? Dicen que tanto don Otilio como el C. Calderón tienen listas ya sus respectivos Programas. Pero parece que los tienen escondidos, porque lo que es el pueblo no los ha visto ni por el forro.

Es hora ya de que se enfrenten los respectivos programas de que se discutan ampliamente, de que los Candidatos los presenten y los defiendan desde las tribunas y desde la radio.

Hacia esa dirección debe el pueblo dirigir su atención, su interés y su lucha política. Hacia el Programa de los candidatos debe girar ya toda la discusión, para que los políticos concreten las consignas de lucha de sus respectivos partidos y el pueblo pueda orientarse mejor no sobre discusiones personales, sino sobre la base de un Programa Político, que defina y comprometa a los dirigentes de la presente campaña electoral.

SUSCRIPCION MENSUAL: ¡UN COLON!

EL PULSO DEL MUNDO

LA AGRESIVIDAD DEL IMPERIALISMO ES CLARA SEÑAL DE DECADENCIA Y DEBILIDAD

EL PULSO DE AMERICA

ITALIA.—

Palmito Togliatti, líder del Partido Comunista de Italia, fué entrevistado por el corresponsal del "New York Times", señor Camille M. Cianfrani. Togliatti hizo la siguiente declaración: "Jamás he leído que un líder de la Unión Soviética haya propuesto el lanzamiento de una bomba atómica sobre Wall Street, pero esta mañana leí en todos los periódicos que un líder de los Estados Unidos sugiere que debía arrojar una bomba atómica en el Kremlin. Jamás he tenido conocimiento —continúa— que el Gobierno de la Unión Soviética financie u organice a países latinoamericanos, tales como por ejemplo México o Nicaragua, para la guerra contra los Estados Unidos. Por otra parte, Estados Unidos está directamente enfrascado en armar a países como Turquía para una guerra eventual contra Rusia y ha empulgado a Grecia hacia la guerra civil".

CHINA.—

El Gobierno de Chiang Kai Shek está sufriendo en estos momentos una ola de huelgas en la zona que está bajo su dominio. El nuevo ascenso de los precios del arroz, ascenso que significa un aumento de casi un cincuenta por ciento desde setiembre o sea 630.000 dólares chinos por picul (113 libras), es el que ha producido esa ola de huelgas. Sólo tres de veinticuatro periódicos de Nankin salieron a la calle cuando los obreros, de los talleres se lanzaron a la huelga demandando un aumento en su salario de un ochenta por ciento. Todos los periódicos de Chengtu fueron suspendidos por el mismo motivo. El mes pasado ocurrieron tres serios disturbios, por la escasez de arroz en Taiwan y las multitudes desarmaron a las tropas. Los observadores señalan que una de las razones de esta situación es el enorme tráfico de la droga negra y la especulación, que es abiertamente, permitida por el Gobierno corrompido y oculto del dictador Chiang Kai Shek.

DINAMARCA.—

La negativa del Gobierno Británico a pagar precios adecuados por las exportaciones agrícolas de Dinamarca, ha tenido un resultado extraordinario. El Gobierno danés, que hasta se ha negado renunciantemente a concertar un acuerdo comercial de importancia con la Unión Soviética, ha recibido facultades del Comité de Finanzas del Parlamento danés a concluir un acuerdo de intercambio con la Unión Soviética. El acuerdo, superado por la parte soviética, es altamente ventajoso para los daneses. Obtendrán sesenta mil toneladas de centeno y cuarenta mil toneladas de cebada sin tener necesidad de emplear un sólo dólar y a precios que están a cinco centavos por debajo del precio del mercado mundial por toneladas. A cambio, Dinamarca entregará a la U-

LA EXPERIENCIA DEL NAZI-FASCISMO CONFIRMA ESA TESIS. LA CRITERIA DE HITLER, MUSSOLINI Y SUS COMPLICHEROS NO SIRVIÓ PARA SALVARLOS DE LA DERROTA A LA HORA DE LAS GRANDES REALIDADES Y VINO A PRECIPITAR, EN ULTIMA INSTANCIA, LA MARCHA DE EUROPA HACIA EL SOCIALISMO.

Por ARNOLDO FERRETO

Los círculos reaccionarios de nuestro país han tratado inútilmente de explotar la publicación que hicimos la semana pasada de la resolución adoptada por los representantes de los 9 partidos comunistas que se reunieron en Varsovia, haciéndonos aparecer como "ligados a la nueva Internacional".



Arnoldo Ferreto

Esta propaganda resultaría ridícula si se toma en cuenta que el documento en sí precisamente fué dado a la publicidad con el objeto de probar que no ha sido creada una nueva Internacional. La lectura de la Resolución sirve para dejar al desnudo que es falsa y desleal la propaganda de los que, en el campo opuesto al nuestro, están empeñados en llevar al mundo a la guerra fomentando su división. El documento suscrito en Varsovia habla simplemente de la creación de una OFICINA DE INFORMACIÓN, para el intercambio de experiencias entre los partidos signatarios.

Para los espíritus débiles, que son susceptibles de asustarse por la propaganda y que creen que la agresividad mostrada por la reacción nacional e internacional es un signo de fuerza cuando por el contrario lo es de debilidad, queremos tomar y comentar tres párrafos de la famosa resolución de Varsovia. Uno dice:

"La lucha de los dos campos opuestos—el imperialista y el anti-imperialista—está llevando a cabo, en una situación de mayor agudización, de la crisis general del capitalismo, del debilitamiento de las fuerzas del capitalismo y del fortalecimiento de las fuerzas del socialismo y de la democracia."

Como se lee, todo el histerismo y la gritería de la prensa imperialista y sus lacayos es signo inequívoco de impotencia y de debilidad, no de lo contrario. Cuando el capitalismo está en su etapa sana de ascenso y fortalecimiento, entonces no se caracteriza por su agresividad. La experiencia del nazi-fascismo es una gran lección en esta materia. Toda la gritería de Hitler, Mussolini y sus complicheros no sirvió para salvarlos de la derrota a la hora de las grandes realidades y vino a precipitar, en última instancia, la marcha de Europa hacia el Socialismo.

Otro párrafo dice: "Los pueblos del mundo no quieren la guerra. Las fuerzas que están por la paz son tan considerables y tan grandes, que si se mantienen firmes y sólidas en la causa de la defensa de la paz, si despliegan FIRMEZA Y SOLIDARIDAD, los planes de los agresores tendrán que sufrir un total colapso."

Un tercer párrafo dice: "Si los partidos obreros se mantienen firmemente en esta posición, si no dimiten que se les ASUSTE NI SE LES HAGAN VÍCTIMAS DE UN CHANTAGE, si se mantienen bravamente en guardia por la DEMOCRACIA Soviética ocho mil toneladas de mantequilla (un diez por ciento de la exportación anual de ese producto), a un precio de 6.50 coronas por kilo y 2.000 toneladas de mantequilla de cerdo a 6 coronas, el kilo. Estos son los precios que Inglaterra se negó a pagar."

AUSTRIA.—

Una demostración juvenil de masas ha tenido lugar en Viena, organizada por la "Juventud Libre Austríaca" bajo el lema de la lucha por la democracia y contra el esclavizamiento de Austria por el capital norteamericano. La juventud austríaca protesta en es-

ta oportunidad por lo que, mostrados sus sentencias aprobadas, por un tribunal millitar norteamericano contra los participantes en las marchas de hambre de Ischl. El líder de la juventud libre austríaca declaró que "ni las rejas de la prisión, ni los tribunales, ni los dólares, norteamericanos pueden romper nuestra lucha por la libertad".

CIA, por la SOBERANIA NACIONAL, la libertad y la INDEPENDENCIA DE SUS PAISES, si triunfan en su lucha contra los intentos de esclavitud ECONOMICA Y POLITICAMENTE a sus países y encabezan todas las fuerzas que están dispuestas a defender la causa del honor y la independencia nacionales, entonces ningún plan para la esclavitud de Europa y Asia podrá triunfar."

Hay dos hechos muy frescos que demuestran la verdad de esta tesis antes apuntada. Un ejemplo son las elecciones del domingo pasado en Francia. A pesar de toda la presión que sobre la política interna de Francia han ejercido los círculos imperialistas de los Estados Unidos, las votaciones arrojaron un triunfo para el Partido de la clase trabajadora de Francia, que han tratado de disimular las agencias noticiosas encoñando las cosas falsamente. El Partido Comunista Francés sacó en las elecciones municipales un 30 por ciento del total de la votación, según los informes de las propias agencias noticiosas de los Estados Unidos. (UP y AP.) Nunca antes había logrado un más alto porcentaje de votos. El Partido Socialista, en cambio, que se ha negado a practicar la UNIDAD con el comunista, perdió aún más terreno, sacando apenas un 15 por ciento de los votos totales. El triunfo que se le adjudica a De Gaulle, no es tal triunfo, desde luego que el aspirante a Napoleón presentó en casi todos los términos municipales paletas de coalición; junto con los radicales socialistas y otros partidos de derecha.

Por otra parte, el Partido de Bidault, que después de la liberación fué el mayor de Francia, apenas obtuvo por aparte un 9 por ciento de los votos, habiendo el grueso de sus afiliados votado por la paleta De Gaulle. En el fondo, la situación de Francia sigue siendo la misma en lo fundamental, con la única novedad de que la reacción se está agrupando en torno a De Gaulle para tratar de salvarse.

Otro ejemplo es el de Cuba. Setenta y dos horas, después de haber clausurado la radioemisora del Partido Socialista Popular, la Mil Diez, Grau San Martín se vio precisado a admitir la renouación de sus audiencias y a pesar de que la C. T. C. llevó vigorosamente a cabo los paros de protesta que había anunciado, Grau no se atrevió a arrestar a Lázaro Peña, quien fué personalmente a arengar a las masas de presos políticos que llenaban las masmorras del Castillo del Príncipe. Al mismo tiempo, el ritmo de las afiliaciones recogidas por el Partido de Blas Roca y Juan Marinello crecía, acercándose rápidamente a la meta señalada.

De la misma manera estamos seguros de que los pueblos de Chile y de Brasil, cuyos gobiernos llevan a cabo hoy una salvaje agresión contra los partidos de la clase obrera y el movimiento sindical, terminarán por hacer regular la ola reaccionaria y entreguista y hacer prevalecer los intereses de la verdadera democracia y de la independencia nacional.

GRECIA.—

En un documento secreto que fué dado a la publicidad en el periódico "Eleftheri Etessas", órgano del E. A. M. de Atenas, se revelan las quejas de un capitán del Ejército Griego de "haber sido reprimido por un

ESTADOS UNIDOS

La Convención de la CIO aprobó una resolución, comprometiéndose a una lucha sin cuartel contra la Ley Hartley. Tall, que pretende liquidar el movimiento sindical de los EE. UU. y hacerlos al propio tiempo una adversaria de los sindicatos para que no se hagan ilusiones de obtener beneficios con dicha ley. La aprobación de la ley tuvo lugar después que Philip Murray, Presidente de la CIO, explicó que la estructura de la CIO garantizaba la autonomía de sus asociados; por tanto, la libertad para conducir cualquier acción.

CUBA.—

La ola de terror gubernamental del Presidente Grau San Martín continúa su marcha. En la primera represión más de 2.500 obreros fueron metidos a la cárcel. De estos 100 son mujeres. Cofino, tizón de los sindicatos amarillos, y del imperialismo, es el que confecciona las listas de obreros "peligrosos" y "comunistas" para que sean detenidos por la policía. La radioemisora del pueblo, la Mil Diez, fué silenciada arbitrariamente por el Gobierno durante tres días, después de los cuales continuó arengando a los obreros a luchar por la Unidad de la C. T. C. El día 18 de octubre Blas Roca, Secretario General del Partido Socialista Popular, se dirigió al pueblo desde la radioemisora de la Mil Diez. Lázaro Peña, Secretario General de la gloriosa Confederación de Trabajadores de Cuba, se presentó en las cárceles donde hay más de 2.500 presos y pronunció disculpas pidiendo a los obreros perdonar la firmeza en la lucha y decididos a mantener la unidad con la C. T. C. Los presos gritaron dentro de la cárcel nueve veces más: ¡Viva Lázaro Peña!

VENEZUELA.—

El Partido Comunista Venezolano acordó por unanimidad en su Cuarto Pleno, lanzar a la consideración del electorado del país, la candidatura presidencial del Doctor Gustavo Machado, miembro del Secretariado nacional de dicho Partido y actualmente Diputado a la Asamblea Nacional Constituyente por el distrito Federal, para los comicios que se efectuarán el 14 de diciembre de este año. La larga trayectoria de lucha de Gustavo Machado que data de 33 años desde 1914 cuando estuvo preso en la Rotunda de Caracas (cárcel del tirano Juan Vicente Gómez), le ha valido un gran prestigio nacional. Gustavo Machado fué miembro del Comité de Huelga de hambre de Julio Antonio Mella en el 1924, cuando estuvo en Cuba.

La Resolución dice en un párrafo: "Cualquiera que sea el resultado final de la contienda electoral, el Partido Comunista tiene el fundamental misión de educar al pueblo venezolano, despertando su conciencia democrática y

(Pasa a la Página 7)

MIERCOLES 29 DE OCTUBRE

a las ocho en punto de la noche

— EN EL —

ESTADIO MENDOZA

Présente el pueblo en el

GRAN MITIN DE VANGUARDIA POPULAR

a pedir que se castigue con la carcel a los criminales que han estado sembrando el
terror en Costa Rica

A PEDIR LA CARCEL PARA LA PLANA MAYOR DE LA ORGANIZACION TERRORISTA:

JOSE FIGUERES FERRER

FERNANDO VALVERDE VEGA

JOSE LIZANO

ALBERTO QUIROS SASSO

EDGAR CARDONA

ALVARO CHACON JINESTA

ROMAN SOLERA

RAFAEL BRENES

DANIEL ODUBER

A PEDIR CASTIGO EJEMPLAR PARA LOS CRIMINALES YA DETENIDOS

EN ESTE MITIN LOS COMITES DE CANTON Y DE DISTRITO DE LA PROVINCIA DE S. JOSE

HARAN UNA

GRAN ENTREGA DE TAREAS DE LA CAMPAÑA DE EMULACION

Forjaremos nuestra Victoria Electoral de Febrero!

CUMPLIENDO LAS TAREAS QUE SEÑALA EL NUEVO PLAN DE EMULACION PARA LA PROVINCIA DE SAN JOSE

Hablan para TRABAJO los Dirigentes de los Comités de Cantón y de Distrito de nuestro Partido en la Provincia de S. José

ENRIQUE CONDE, SECRETARIO GENERAL DEL COMITE DEL DISTRITO DEL HOSPITAL, DICE:

"Lucharemos por ganar el campeonato de esta nueva emulación—porque para nosotros no hay honor más grande que el de ocupar puesto en primera línea en la realización de todas las tareas de nuestro Partido, Vanguardia Popular".

FABIAN SOTO, SECRETARIO DE FINANZAS DEL COMITE DE DISTRITO DE LA CATEDRAL, DICE:

"En la pasada emulación ganamos el campeonato en el Grupo A. Estamos dispuestos a mantener este lugar, porque contamos en nuestro barrio con un brillante número de militantes y simpatizantes vanguardistas, que darán todo su esfuerzo para cumplir las tareas del Plan de la Victoria."

JOSE BEJARANO, SECRETARIO DE PROPAGANDA DEL COMITE CANTONAL DE GOICOECHEA, DICE:

"El Comité Cantonal de Goicoechea, está tomando ya las medidas necesarias, para asegurar el éxito de las tareas, que nos corresponden en el nuevo Plan de Emulación. Estamos dispuestos a ganar un puesto de honor en estos cuatro meses de trabajo emulativo. Viva el Cantón de Goicoechea!"

MIGUEL ANGEL CORRALES, SECRETARIO DE ORGANIZACION DEL COMITE CANTONAL DE TIBAS, DICE:

"Los camaradas de Tibás, haremos un supremo esfuerzo para cumplir las tareas del nuevo Plan de Emulación. Hay muchos compañeros



LUISA GONZALEZ, DICE:

Todos los miembros del Seccional estamos dispuestos a asegurar el éxito del Nuevo Plan de Emulación porque sabemos que al cumplir estas tareas, estamos impulsando la marcha victoriosa del Pueblo en su gran triunfo del 8 de Febrero de 1948.

zapateros y sastres que ya están trabajando de noche, pero eso no será obstáculo para que Tibás tome la responsabilidad de las tareas de emulación. No nos quedaremos atrás. Ganaremos un puesto de honor!"

JOSE VINAS, SECRETARIO GENERAL DEL COMITE DE DISTRITO DE LA MERCED, DICE:

"Los Vanguardistas del Barrio México, estamos redoblando nuestro trabajo, porque estamos dispuestos a ganar el campeonato en el nuevo Plan de Emulación, para ganar la batalla a la reacción el próximo 8 de Febrero."

HERNAN SANCHEZ, DIRIGENTE DEL COMITE CANTONAL DE MONTES DE OCA, DICE:

"La dirección de Vanguardia Popular, en el Cantón de Montes de Oca, está dispuesta a buscar todos los medios necesarios para asegurar el éxito de las tareas que nos señala el nuevo Plan de Emulación. Así cumplimos, en nuestros frentes de trabajo, la labor que nos corresponde en la gran batalla por la Victoria del Pueblo el próximo 8 de Febrero."

DESIDERIO CHAVES, PRESIDENTE DEL COMITE DE DISTRITO DE LA URUCA, DICE:

"Los trabajadores Vanguardistas de La Uruca, estamos trabajando mucho en el Núcleo de Producción; pero dejaremos tiempo y fuerza para atender también las tareas que nos señala el plan de emulación, porque si descuidamos la labor del Partido, corremos riesgo de perder tantas conquistas que hemos ganado para nosotros y para nuestras familias. La Uruca ganará puesto de honor en el nuevo Plan de Emulación!"



c. JOSE VINAS VIZOSO, Secretario General del Comité de Distrito de La Merced.



c. MIGUEL ANGEL CORRALES, Secretario de Organización del Comité Cantonal de Tibas.



c. ENRIQUE CONDE CONDE, Secretario General del Comité de Distrito del Hospital.

El primer chequeo de la Emulación será el 15 de noviembre. Todos los Comités deben tener este presente, con el fin de que para esa fecha todos los documentos de Control de Trabajo estén listos y ordenados.

Los dirigentes de los Comités deben llevar ordenadamente todos los documentos de la Emulación. Si no lo hacen malogran las energías, el tiempo y la inteligencia de los militantes y perjudican la marcha general del Partido.

Estamos dispuestos a ganar la batalla del 8 de Febrero próximo

DICE EL C. MARCO T. ALPIZAR, Presidente del Comité de Colima.

Los trabajadores de Colima, están enfilándose muy bien en defensa de sus conquistas sociales. —A pesar de la terrible propaganda de la reacción, los trabajadores, no se dejan ya desviar tan fácilmente—. En mi calidad de Presidente del Comité de Cinco Esquinas, estoy dispuesto a cumplir mi deber, para defender los derechos de los trabajadores de mi pueblo.

HONOR A LA ---

(Viene de la Página 8)
dudablemente un factor muy importante en la movilización de los queridos hermanos bananeros, que en un acto de heroísmo vinieron a pie hasta la capital para patentizar su voluntad de lucha por la conservación de nuestras instituciones democráticas y por los derechos de la clase trabajadora.

Nuestro saludo para el c. Roberto Camacho. La clase trabajadora tiene en él a uno de sus mejores dirigentes

UNION DE MUJERES DEL PUEBLO FUNDO UN COMITE EN EL PUERTO DE PUNTARENAS

Octubre 9 de 1947
Mercedes de Palma, Presidenta
María Esquivel, Secretaria General.
Socorro de Sáenz, Secretaria de Actas.
Amada Mendoza, Secretaria de Propaganda
Dora María Vázquez, Secretaria de Cultura.
Adela Piña, Secretaria de Organización.
Clara María Guevara, Secretaria Juvenil.
Olga María Mora, Secretaria Sindical.
Nina Bravo, Secretaria Campesina.
María Carrillo, Secretaria de Finanzas.

EL PUEBLO DE ALAJUELA PEDIRA EL ENCARCAMIENTO DE LOS TERRORISTAS

El próximo Martes 28 de octubre, a las 7 y media de la noche, frente al local de Vanguardia Popular se efectuará un gran mitin del pueblo de Alajuela, con el fin de pedir el inmediato encarcelamiento de los criminales dirigentes del terrorismo que han sido ya denunciados por Don Manuel Eduardo Caballero ante la opinión pública. En este acto harán uso de la palabra el Diputado Luis Carballo Corrales y Marco Aurelio Soto V.

Un colón mensual vale la suscripción de TRABAJO desde el 1º de Octubre. Pedimos a todos los suscritores que den su mejor colaboración para financiar el periódico del Pue-

Hospital Policlínico del Seguro Social

HORARIO MEDICINA GENERAL

MAÑANA

De 7 a.m. a 9 p.m.
De 7:30 a.m. a 8:30 a.m.
De 8 a.m. a 10 a.m.
De 8 a.m. a 10 a.m.
De 8 a.m. a 10 a.m.
De 10 a.m. a 12 m.
De 10 a.m. a 1 p.m.
De 10 a.m. a 1 p.m.
De 9 a.m. a 11 a.m.

Dr. Claudio Aguilar Rojas
Dr. Carlos Sáenz Mata
Dr. Andrés Castro G.
Dr. Guillermo Robert
Dr. Hernán Valverde L.
Dr. Francisco Quintana S.
Dr. Rodrigo Cordero Z.
Dr. Francisco Bolaños.
Dr. Fernando Coto Ch.

Lunes a Sábado
Lunes a Sábado
Lunes a Sábado
Lunes a Sábado
Solamente Sábados
Lunes a Sábado
Lunes a Sábado
Lunes a Sábado
Lunes a Sábado

TARDE

De 1 p.m. a 3 p.m.
De 1 p.m. a 3 p.m.
De 2 p.m. a 4 p.m.
De 2 p.m. a 4 p.m.
De 3 p.m. a 4 p.m.
De 3 p.m. a 4 p.m.
De 4 p.m. a 6 p.m.
De 5 p.m. a 6 p.m.

Dr. Bernardo Cortin M.
Dr. Esteban López
Dr. Fernando Coto Ch.
Dr. Guillermo Robert
Dr. Andrés Castro G.
Dr. Claudio Aguilar B.
Dr. Carlos Sáenz Mata
Dr. Antonio Portuquez
Dr. Teodoro Evans

Lunes a Viernes
Lunes a Viernes

ESPECIALISTAS

Servicio Oftalmología	De 8-9 a. m.	José Corveti (Consult. part. C. 3ª Av. 5ª)	Martes a Viernes
Servicio Oftalmología	De 10-11 a. m.	Alvaro Montero Padilla (Consult. part. C. 4ª Av. 3:5)	Lunes a Sábado
Servicio Oftalmología	De 3-4 p. m.	Alvaro Montero Padilla (Consult. Part. C. 4ª Av. 3:5)	Lunes a Viernes
Servicio Oftalmología	De 4-6 p. m.	Carlos Mens (Cons. part. C. 4ª 6ª Av. 2ª)	Lunes a Viernes
Servicio O. R. L.	De 7-9 a. m.	Ernesto Bolaños	Lunes a Sábado
Servicio O. R. L.	De 2-3 p. m.	Ernesto Bolaños	Lunes a Viernes
Servicio O. R. L.	De 3-5 p. m.	José María Ortiz Céspedes	Lunes a Viernes
Servicio Venerología	De 9-10 a. m.	Rubén Umaña Chavarría	Lunes a Sábado
Servicio Venerología	De 9-11 p. m.	Enrique Morúa	Lunes a Viernes
Servicio Dermatología	De 10-11 a. m.	Rubén Umaña Chavarría	Lunes a Sábado
Servicio Urología	De 12-2 p. m.	Fernando Coto Chacón	Lunes a Viernes
Servicio Oncología	De 7-8 a. m.	Rafael A. Núñez	Martes y Jueves
Servicio Cirugía Menor	De 9-10 a. m.	Carlos Aguilar Alfaro	Lunes a Sábado
Servicio Cirugía Menor	De 3-4 p. m.	Carlos Aguilar Alfaro	Lunes a Viernes
Servicio Cirugía Menor	De 11-12 p. m.	Enrique Aguilar Alfaro	Lunes a Sábado
Servicio Cirugía Menor	De 5-6 p. m.	Enrique Aguilar Alfaro	Lunes a Viernes
Ginecología y Pre-Natal	De 1-3 p. m.	Alfonso Acosta Guzmán	Lunes a Viernes
Servicio Pediatría	De 9-10 a. m.	Francisco Quintana S.	Lunes a Sábado
Servicio Cardiología	De 12-1 p. m.	Rodrigo Cordero Zúñiga	Lunes a Sábado
Servicio Neurología	De 7-8 a. m.	Gonzalo González Murrillo	Lunes a Sábado
Servicio Odontología	De 7-12 a. m.	Hernán Bolaños Ulloa	Lunes a Sábado
Servicio Odontología	De 9-12 p. m.	Hernán Cortin Montero	Lunes a Sábado
Servicio Odontología	De 12-2 p. m.	José L. Esquivel	Lunes a Viernes
Servicio Odontología	De 1-5 p. m.	Francisco Aguilar Vargas	Lunes a Viernes
Servicio Broncopulmonares	De 1-4 p. m.	V. M. Hernández Aschy Brenes Ibarra	Lunes a Viernes

Rotundo Exito fue el Mitin de Vanguardia Popular en Santo Domingo de Heredia



El domingo 26 de Octubre nuestro Partido organizó en San José y en Heredia, unas columnas de Vanguardistas que debían marchar a pie a Sto. Domingo de Heredia. La columna de San José salió de Cinco Esquinas como a las ocho y media de la mañana y cogió por la cistreguera de Sto. Domingo portan do banderas de Costa Rica y de Vanguardia Popular. Era una columna alegre de trabajadores que marchaban cantando, las banderas ondulando bajo el sol de la mañana. Cuando algún camésino ulatista salía y le echaban vivas a su candidato, nuestra columna contestaba: "Viva el Código de Trabajo!" "Vivan las Garantías Sociales". Las gentes se preguntaban: "¿Quiénes son? ¿A dónde van? ¿Irán a quemar templos y a saquear, como dice, Chalcala desde su estación? Pero aquella columna no parecía ser una banda de asesinos ni de bandidos, como pinta La Nación a los Vanguardistas en don de manda Sergio Carballo el de los marbetes. Era una columna de hombres, mujeres y niños de la clase trabajadora que marcha ban llevando su mensaje de fraternidad y de anhelo de una vida mejor. Pero no salieron al paso de la columna sólo ulatistas, también salieron campesinos q' le echaban vivas a Vanguardia Popular y a Manuel Mora. Se cambiaban saludos, ondeaban las manos fraternales y ondeaba nuestra bandera tricolor y la bandera roja de Vanguardia Popular.

En Sto. Domingo la columna de San José se encontró con la formada por los compañeros q' venían de Heredia, Barba y S. Bárbara. De Heredia no pudie ron venir todos, porque esa ciudad celebraba el 150 aniversario de la fundación de la Patria y todo el mundo estaba en fiesta.

Levantamos nuestra tribuna en una de las esquinas de la Plaza y hablaron los compañeros Fernando Villalobos, Carlos Luis Sáenz y Manuel Mora. Para nosotros fué una hermosa revelación al compañero Villalobos: Su clara voz de muchacho Vanguardista exponía con claridad y precisión los puntos de vista de nuestro Partido. Oyéndolo, pensábamos con satisfacción en la sangre nueva que se infiltraba en nuestro Partido y veíamos con optimismo las caras de adolescentes y de chiquillos que allí estaban, domingos algunos, o

que habían venido de San José y de Heredia.

Mucha gente ajena a Vanguardia Popular se acercó a la tribuna y otros oyeron de lejos a nuestros oradores, que explicaron al pueblo la lucha de Vanguardia Popular, las realizaciones logradas y sus aspiraciones, su anhelo de mejorar la vida de los trabajadores. Los tres hicieron hincapié en la hipocresía del ulatismo frente a la Religión; a la que quieren nada más que coger de instrumento para sus mezquinas ambiciones. Estos devotos de la pureza del sufragio no tienen escrúpulos en calumniar, como lo han hecho alrededor de los acontecimientos de San Joaquín de Flores, con tal de hacerse gratos a la opinión pública. Echan mano del sentimiento católico de nuestro pueblo, con la misma frescura con que ponen bombas en los hogares pacíficos. Todo lo echan allos en la misma bolsa: la Religión y las bombas.

No puede decir el pueblo de Sto. Domingo que oyó un insulto o una calumnia. De las tribunas que usan hoy los políticos sólo salen mentiras, insultos. Los que las ocupan se vanaglorian de ser gente decente. En cambio, las tribunas de la "chusma comunista", son catedras de civismo a la que estos glotonas podían venir a tomar lecciones.

A medio día fué el regreso. Picaba el sol, pero todos caminaban contentos. Al frente iba nuestra querida Vanguardia, la camioneta que hace unos meses compró nuestro Partido. Tras ellas la columna con sus banderas, con sus cantos, con sus charlas. Los compañeros Manuel Mora y Carlos Luis Sáenz formaban parte de la columna. Esta corriente humana dejaba tras ella inquietud: Salían los campesinos a las puertas y se quedaban con los ojos prendidos en las banderas de brillantes colores y en las cabezas que se agitaban. No hubo insultos que les salieran al paso.

Ha sido el Partido Vanguardia Popular el que le ha impuesto un nuevo rumbo a las campañas políticas de Costa Rica. Nuestro Partido seguirá llevando sus columnas de gente a pie por los pueblos. No llevarán en su corazón insultos para nadie. Llevarán su mensaje de fraternidad a las masas campesinas.

TRABAJADOR:

Recorte este Horario y péguelo en un lugar visible.

DISPOSICION ARBITRARIA AMENAZA

(Viene de la Página 8)
las papeletas de votación, que ahora serán tres, entonces nos veremos en el caso de que por lo menos la mitad de los sufragantes de cada mesa se quedaran sin votar.

Nosotros consideramos que si mis partidos presentan el mismo candidato presidencial, entonces deben considerarse como uno solo y tener un solo representante en las juntas electorales.

En segundo lugar, nuestro Partido planteó al Tribunal Electoral el problema de los ciudadanos señalados en el padrón electoral, con los números uno y dos, quienes el Director del Registro pretende privar del derecho de votar. Basándonos en disposiciones terminantes del Código, que establecen que solamente los menores de edad y los muertos pueden ser excluidos oficialmente por el Registro, pedimos que el Tribunal de correcta interpretación al Código, estableciendo el derecho indiscutible de las personas indicadas para sufragar y la obligación del Registro de corregir y completar de oficio la documentación electoral.

En tercer lugar, nuestro partido ha pedido al Tribunal Nacional Electoral que aclare el problema planteado por el Director del Registro, en el sentido de si cabe o no, después del 30 de Noviembre, corregir las solicitudes

de cédula de identidad que, habiendo sido formuladas en tiempo, fueren objetadas por algún defecto en su presentación.

Finalmente, nuestro Partido ha planteado el gravísimo problema derivado de la resolución legal adoptada por el mismo, en el sentido de suspender la entrega de cédulas mientras tanto se investiga la legitimidad de las solicitudes en trámite, que ascienden a miles de miles.

Con el pretexto de que hay algunas pocas solicitudes de cédula basadas en certificaciones de nacimiento fraudulentas, el Director del Registro, con el respaldo del Tribunal Nacional Electoral, ha paralizado totalmente la entrega de cédulas. Con esta disposición se amenaza dejar sin votar a más de diez mil ciudadanos con plenos derechos para hacerlo.

Nosotros estimamos que el hecho más grave, registrado hasta el momento, lo constituye esta disposición arbitraria que suspende la entrega de cédulas, precisamente en los momentos en que no existe un gran descuento por la forma lenta en que se ha venido haciendo este trabajo y cuando faltan sólo dos semanas para que expire el término legal para la solicitud de cédulas nuevas.

Prevalecerá la tesis absurda consistente en privar de votar a diez mil, con el pretexto de impedir el voto fraudulento de media docena?

CELEBRARA SESION PLENARIA

(Viene de la Página 8)

Danilo Hernández, Secretario de Educación y Cultura.

Ignacio de la Cruz, Secretario de Asuntos Sociales y Económicos.

Gonzalo Solano, Secretario de Correspondencia.

Manuel Camacho, Secretario de Actas.

Manuel Solera, Fiscal General.

Salvadores, de la Federación de Trabajadores de Cartago.

Gonzalo Coto, de la Federación de Trabajadores de Turrialba.

Federico Picado, de la Federación de Trabajadores de Limón.

Eladio Méndez, de la Federación de Trabajadores de Heredia.

Nain Durán, de la Federación de Trabajadores de Alajuela.

Manuel Herrera, de la Federación de Trabajadores de Puntarenas.

Fernando Aguilar, delegado en la Zona Atlántica.

Nicolás Montejo, del Sindicato de Trabajadores del FF. CC. al Pacífico.

Alfonso Martínez, del Sindicato de Estivadores de Puntarenas.

Alejo Poveda, del Sindicato N. de Trabajadores de Aviación.

Carlos L. Fallas, del Sindicato de Trabajadores de Abacá.

Gonzalo Sierra, por la Federación de Trabajadores de San José.

Bernardo García, del Sindicato de Trabajadores del Calzado.

ORDEN DE LA REUNION

- 1-Acta.
2-Informe del Secretario General de la CTCR.
3-Informes de los Secretarios de las Federaciones.
4-Problemas económicos de la CTCR.

SOLIDARIDAD

(Viene de la Página 8)

"Dr. Carlos Prío Socarrás—Ministro del Trabajo, Oficios y Obrapía. Habana, Cuba. Confederación Trabajadores de Cuba digna por Lázaro Peña es representativa proletariado cubano. Repudiamos métodos antimocráticos intromisiones movimiento obrero por parte gobiernos, sirviendo a traidores talla Cofino. Por la CTCR. f) Rodolfo Guzmán, Secretario General."

Al mismo tiempo, las Federaciones y Sindicatos afiliados a la CTCR adoptaron resoluciones de solidaridad con la Confederación de Trabajadores de Cuba que se envían por la vía aérea.

SASTRERIA ANGLOAMERICANA

DE ENRIQUE CONDE

CALLE ALFREDO VOLIO

TELEFONO 5474

250 varas al Sur del Teatro Raventos

FUE un EXITO la REUNION del III CONGRESO de la CTN

Los días 11 y 12 del mes corriente tuvo lugar en la Casa del Obrero de Managua el III Congreso Nacional de la Confederación de Trabajadores de Nicaragua, cuyo fin primordial lo constituía el estudio de los graves problemas que afectan fundamentalmente a los trabajadores de nuestro país a causa de los vaivenes de la política; el reagrupamiento de todos los organismos que integran nuestra gran central sindical y organización del Comité Nacional encargado de la ejecución, de las resoluciones tomadas alrededor de la línea trazada por los órganos correspondientes.

Bajo la dirección de nuestro c. Ricardo Zaldívar se iniciaron las labores del Congreso en las primeras horas de la noche del sábado 11 habiéndose procedido a la lectura del informe presentado por el mismo en el que se resumían las actividades realizadas por el Comité Nacional desde la reunión del Congreso de enero pasado; se señalaba la situación que confrontan los trabajadores en los diversos centros, de trabajo y la crisis sufrida por el movimiento sindical en los meses pasados, señalándose acertadamente las medidas que se deben poner en práctica para la solución de todos estos problemas.

Domingo prosigue, las labores

Después del informe del c. Zaldívar hizo uso de la palabra el Lic. José Manuel Pérez Cruz, Asesor legal de las organizaciones sindicales, habiendo hecho una larga exposición, acerca de la sílisis, enfermedad profesional que ataca a los trabajadores de los centros mineros. Luego se nombraron las Comisiones dictaminadoras sobre el informe de Zaldívar y las Ponencias presentadas al estudio de la Asamblea, suspendiéndose luego las labores para reanularlas al siguiente día por la mañana, siempre en la Casa del Obrero.

Las Comisiones dictaminadoras rindieron sus informes que están sintetizados en las Resoluciones que a continuación damos a conocer, las cuales fueron aprobadas por UNANIMIDAD:

RESOLUCIONES

Sobre el ataque a la Legislación del Trabajo
Elevar nuestra protesta hasta

EL PULSO DE AMERICA

(Viene de la Página 3)
de clase, popularizando, no sólo el programa legislativo del Partido, sino también el Programa de Gobierno del Partido Comunista para la salvación nacional en la actual etapa histórica que vive la Patria.

el propio recinto de los legisladores. Hacer llegar el clamor y el descontento del proletariado hasta la altura de nuestras Autoridades Supremas. Celebrar mítines y manifestaciones en todo el país, en protesta por la agresión contra el Código de Trabajo. Efectuar algaros, orales y escritos a favor de la justicia que le asiste a la clase laborante, y finalmente darle a la CTN el apoyo económico para que pueda cumplir esta Resolución. Luchar brazo a brazo con los trabajadores al Servicio del Estado hasta tanto éstos sean protegidos por la Legislación del Trabajo, gozando de todos los derechos, sin ser absurdamente discriminados.

Sobre la crisis y la desocupación

Que en vista de la tremenda desocupación que azota a todo el país, la CTN, a nombre del proletariado le pida al Supremo Gobierno, por medio de un pliego razonado y bien documentado, la creación de nuevas fuentes de trabajo. Tal como la edificación de hospitales modernos, que den cabida a millares de enfermos, que perecen por falta de asilo. La creación de Dormitorios Públicos. La edificación de cárceles modernas. La construcción de verdaderos mercados, que supriman los mesones improvisados, etc.

Contra el azusamiento de una III Guerra Mundial

El II Congreso de la Confederación de Trabajadores de Nicaragua resuelve combatir todo intento de los guerrilleros, de provocar una tercera masacre universal. Para contrarrestar esta criminal propaganda, se harán publicaciones exponiendo al pueblo de Nicaragua, nuestros pensamientos pacifistas. Resolvemos que en todo mitin, manifestación, y reunión sindical se inserte siempre un número que plantee la necesidad del mantenimiento de la paz, y combata la idea suicida de la guerra. La CTN resuelve unirse en esta campaña por paz con el proletariado universal, apoyando el pensamiento de Louis Saillant, Presidente de la Federación Sindical Mundial, con setecientos millones de afiliados.

Otras importantes resoluciones

Todas las resoluciones tomadas en este Congreso son de gran trascendencia para el movimiento sindical, pero debido al poco espacio de que disponemos, nos vemos privados de publicar íntegramente. Del resto de las resoluciones extractamos los puntos más sobresalientes:
" Sobre la defensa de nuestra incipiente industria": — Luchar contra toda ingerencia extranjera que trate de convertir a Ni-

caragua en un MERCADO LIBRE mediante la supresión de los aranceles. Comprendiendo que esta absurda concepción liquidaría nuestra incipiente industria fabril y artesanal buscaremos el acercamiento con todos los industriales, que su mayor mercado es el nacional; nos acercamos a todos los patronos productores de manufactura, y finalmente pediremos el apoyo de la ciudadanía de este país, para luchar contra esta agresión a nuestra economía de tipo colonial...

" Sobre la Unidad de los Trabajadores en torno a la CTN y la CTAL: — Luchar conscientemente por mantener la UNIDAD PROLETARIA en torno a la central única: la CTN. También ratificamos, nuestra determinación de permanecer afiliados a la gran Confederación de Trabajadores de la América Latina... " Sobre organización Sindical": — Luchar por superar nuestras organizaciones sindicales hasta alcanzar la estructura de verdaderos organismos proletarios...

" Sobre el Problema Agrario": — Luchar porque las comunidades indígenas sean reincorporadas a la tierra de la cual han sido despojadas... y darles facilidades para efectuar el cultivo de la tierra... Sobre la cuestión agraria pedimos al gobierno la aplicación consecuent, de los preceptos constitucionales que hablan claro sobre este importante asunto...

" Reorganización del Comité Nacional": — De acuerdo con uno de los puntos, contenidos en el Orden del Día y luego de la aprobación de todas estas Resoluciones se procedió al nombramiento de los nuevos miembros que integran el Comité Nacional de la CTN, habiendo quedado reorganizado así: Secretario General: Ricardo Zaldívar; de Organización: Carlos Pérez Bermúdez; de Conflicto y Estadística: Miguel Medina Valdivia; de Finanzas: Ramiro Guerrero C.; de Cultura: Domingo García C.; de Previsión Social: Rosa Angélica Perreira; de Prensa y Prop.: José Francisco Pinelli; de Actas: Domingo Vargas y de Relaciones Sociales, Reinaldo Padilla.

" Comisión de Vigilancia Hacendaria": H. Gabardi, T. Tablada y Salomón Pérez.

" Comisión de Justicia": Pedro Mena, Napoleón Centeno y Héctor Medina V.

Todos los delegados de los sindicatos y federaciones, afiliados a la CTN regresaron el lunes a sus respectivos lugares, llevando la determinación de luchar porqué todas estas resoluciones sean aplicadas realmente. (Información enviada por el TRABAJO por el Comité de Prensa de la CTN).

ORGANIZOSE

(Viene de la Página 8)

Acta; Srío. de Cultura Política; León Aguilar Fonseca; Srío. de Propaganda; c. Lucas Ortega Ruiz; Srío. Campesino, Matías Cubillo Mairena; Srío. Sindical; c. Fabián Méndez Vázquez; Srío. Juvenil; c. Reinaldo Pomares Angulo.

El anterior Comité Ejecutivo Provincial tendrá bajo su responsabilidad la dirección de nuestro Partido en Guanacaste, no sólo en el curso del presente debate electoral, sino en el período posterior, por el término que señalan nuestros estatutos.

La Asamblea hizo también la elección de los delegados a la Asamblea Nacional de Vanguardia Popular. La elección recayó sobre los siguientes compañeros: Adán Cuevara Centeno; Alcides Sotela Gómez; Francisco Matthey Echeverría; Dolores Rodríguez Escante; León Aguilar Fonseca; Lucas Ortega Ruiz; Matías

Disposición arbitraria amenaza dejar Sin voto a más de diez mil Ciudadanos

TRABAJO

ORGANO CENTRAL DE VANGUARDIA POPULAR

HACE MAL NUESTRO GOBIERNO EN APOYAR MEDIDAS DE TERROR CONTRA LA CLASE TRABAJADORA

La persecución contra la clase trabajadora del Brasil tiene por objeto el eclipse total de la Democracia. Por eso es injusta la posición de nuestro Gobierno

Los Gobiernos de Brasil y Chile acaban de romper sus relaciones diplomáticas con la Unión Soviética. El Gobierno de Costa Rica se apresuró a felicitar por ese paso al Gobierno de Eurico Gaspar Dutra, del Brasil. Véamos cuales son los móviles de tales rompimientos y si se justifica el apresurado mensajero de felicitación enviado por nuestra Cancillería.

En el Brasil el acto de ruptura de relaciones ha coincido con un recrudecimiento de la represión brutal que el Gobierno de ese país venia realizando contra el movimiento obrero, contra las agencias democráticas en general y contra el Partido Comunista en particular. Coincide, pues, el rompimiento con nuevos pasos del Gobierno de Dutra en el camino de la dictadura y del fascismo en el Brasil. Dutra quiere volver a los días del Estado Novo, como se llamó la Constitución fascista que antes de la guerra pusiera en vigencia Getulio Vargas. El acto de rompimiento con la URSS ha sido la fachada exterior de la tragedia que representa el nuevo aspirante a dictador del Brasil. Estos hechos suponemos nosotros que son desconocidos por nuestro Gobierno, pues

las agencias noticiosas se encargan de disimular todos estos actos vergonzosos de la política sumerica. De otra manera es inexplicable que un Gobierno decente y democrático como el de Costa Rica felicite por un paso de esos a un Gobierno fascizante, como el de Dutra.

Por otra parte, nosotros estimamos que medidas como la de Dutra no hacen más que contribuir a empeorar el ambiente político internacional. Son medidas de propaganda de guerra. Siendo nuestro país y nuestro Gobierno amante de la paz, no parece lógico que estén de acuerdo con actitudes inspiadas en ese propósito criminal.

El Gobierno de González Videla, en Chile, está emulando con el del Brasil. También allí se ha emprendido una feroz persecución de los sindicatos obreros, del Partido Comunista y de todas las fuerzas democráticas. Como en el caso del Brasil, tenemos que condenar de la manera más enérgica, esta política para hacer retornar al mundo a las épocas opresivas, en que Adolfo Hitler y Benito Mussolini, también bajo la mampara del "anti-comunismo", cubrían de dolor y de vergüenza a sus países.

Se ha dispuesto suspender la entrega de Cédulas de Identidad precisamente cuando sólo faltan dos semanas para que expire el término para reclamarlas. Vanguardia Popular ha presentado numerosos problemas de urgente solución ante el Tribunal Electoral.

Nuestro Partido Vanguardia Popular tiene planteados numerosos problemas, de urgente solución, ante el Tribunal Nacional Electoral. Hemos considerado conveniente consignar en "Trabajo" tales problemas, con el objeto de que sus lectores se enteren de la naturaleza de tales problemas.

En primer lugar, nuestro compañero Mora, como Presidente y Secretario General del Partido planteó al Tribunal el problema de la representación de los partidos en las juntas electorales. Lógicamente, cada partido tiene derecho a tener un representante en tales juntas. Pero resulta

que un partido, dado, el Republicano Nacional por ejemplo, puede inscribir varios pactos menores, llenando el requisito legal de presentar un dos por ciento de los electores como afilidos a dichos partidos. Si esto se permite, entonces el ultrismo y el calderonismo podrían inscribir varios partidos y tener, convenientemente, varios representantes en las juntas electorales. Esto, además de ser una verdadera anomalía, se presta para entorpecer las votaciones en términos muy graves, pues como según el Código todos los miembros de las juntas deben firmar (Pasa a la Página 7)

Celebrará Sesión Plenaria el Ejecutivo Nacional de la CTCR

El sábado primero de noviembre, a las cuatro y media de la tarde, se reúne el Comité Ejecutivo de la CTCR en sesión plenaria. Las sesiones plenarias se efectúan mensualmente. Ésan convocados para esta reunión los miembros del Comité Nacional, que son los siguientes:

- Rodolfo Guzmán, Secretario General.
- Victor E. Cordero, Sub-Secretario General.

- Antonio Vargas, Secretario de Organización.
- Oscar Zuñiga, Secretario de Finanzas y Estadística.
- Roberto Camacho, Secretario de Prensa y Propaganda.
- Asel Sánchez, Secretario de Conflictos de Trabajo.
- Jaime Cerdas, Secretario de Asuntos Legales.
- Ramón F. Córdova, Secretario de Acción Campesina.
- Fernando Hernández, Secretario (Pasa a la Página 7)

SOLIDARIDAD CON LA CTC

LA CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE COSTA RICA ha enviado dos cables de solidaridad con la C. T. C. cubana, con motivo de la persecución de que está siendo víctima el proletariado cubano y su máxima central representativa. Los cables dicen así:

"Dr. Ramón Grau San Martín.—Presidente de la República. Palacio Presidencial. Habana, Cuba.— Clase trabajadora costarricense solidarizase Confederación Trabajadores de Cuba dirigida por Lázaro Peña repudiando métodos antidemocráticos contra central sindical representativa proletariado cubano. Por la C. T. C. R. f) Rodolfo Guzmán, S. T. General" El otro cable enviado por la CTCR es al Ministro de Trabajo, funcionario que dirige y realiza la agresión a la CTC. Dice así:

(Pasa a la Página 7)

HONOR A LA ABNEGACION



C. ROBERTO CAMACHO

Presentamos hoy la foto del C. Roberto Camacho, como un acto de reconocimiento a su abnegada labor desarrollada en la organización de la columna de héroes que visitó la capital el 12 de Octubre. El, con el mejor sentido de responsabilidad, puso todo su empeño en el logro del éxito. No escatimó ningún sacrificio para cumplir con su deber de revolucionario. Bajo el sol y bajo la lluvia, batiendo el barro, de finca en finca, allá en la Zona Bananera, Camacho fué in-

CELEBROSE LA ASAMBLEA PROVINCIAL DE VANGUARDIA POPULAR EN SAN JOSE

- El miércoles pasado se reunió la Asamblea Provincial de San José de nuestro Partido Vanguardia Popular, con los delegados de las Asambleas cantonales organizadas hasta el momento. Se procedió, en primer lugar, a nombrar el Comité Ejecutivo Provincial, el que quedó integrado en la siguiente forma:
- Srio. General: Manuel Moscoso Parrantes
 - Srio. de Finanzas o Tesorero: Mario Solís Porras
 - Srio. de Organización: Octavio Vargas Marchena.
 - Srio. de Actas y Correspondencia: Aníbal González Tenorio.
 - Srio. de Propaganda: José

- Rafael Campos.
- Srio. Sindical: Victor Cordero Segura.
- Srio. de Cultura Política: León Avila Madrigal.
- Srio. Juvenil: A. Montero Vega.
- Srio. Campesino: Gonzalo Montero Berry.
- Como delegados a la Asamblea Nacional fueron electos: Manuel Mora Valverde; Luis Carballe Cedejras; Arnoldo Ferreto Segura; Carlos Luis Fallas Sibaja; Rodolfo Guzmán Rodríguez; Humberto González Cordero; Efraín Rodríguez Venegas; Jaime Lobo Mora; Fernando Villalobos Padilla y Jaime Cerdas Mora.

(Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón" (Pasa a la Página 7)

En huelga de hambre

Se declararon centenares de obreros cubanos encarcelados por el gobierno de Grau

Procedentes de Cuba hemos recibido informando que el martes de esta semana amanecieron en huelga de hambre más de cuatrocientos obreros y obreras encarcelados en el Castillo del Príncipe, la lóbrega prisión en que torturó a sus víctimas el triste maré célebre Gerardo Machado.

Como se sabe, el Gobierno de Grau San Martín, amparando varias pandillas de hoteleros y gangsters, después de arrebatar a la C.T.C. su palacio, que les costó a los obreros millón y medio

de dólares, de declarar ilegal la gloriosa Central Sindical de la clase obrera cubana, ha emprendido una brutal represión contra los trabajadores de los sindicatos afiliados a la auténtica C.T.C. En respuesta, la clase obrera está desarrollando un formidable movimiento de masas. Como las detenciones y la represión han continuado, los presos en el Castillo del Príncipe, hombres y mujeres, acordaron el lunes declarar en masa la huelga de hambre.

ORGANIZOSE LA ASAMBLEA PROVINCIAL de Vanguardia Popular en Guanacaste

El domingo próximo pasado se reunió la Asamblea Provincial de nuestro Partido por la Provincia de Guanacaste, en el acto constitutivo. Estuvieron presentes delegados de las Asambleas cantonales de Liberia, Carrillo y Santa Cruz. Los delegados de Carrillo y Santa Cruz recorrieron a caballo jornadas de diez, doce y hasta cuatro horas para estar presentes en su cita. Este ejemplo de abnegación y sentido de responsabilidad debe destacarse, pues aún existen

milicianos del Partido, a veces de un claro discernimiento político, que faltan a sus citas por pereza de recorrer pequeñas distancias a pie. La Asamblea nombró el siguiente Comité Ejecutivo: Presidente o Srio. General, c. Adán Guevara C.; Secretario de Actas y Correspondencia, c. Alcides Sotela Gómez; Srio. de Finanzas o Tesorero, c. Francisco Matthey Echeverría; Srio. de Organización, c. Dolores Rodríguez Cas-

(Pasa a la Página 7)